
平成 26 年度 第一回大正地区センター 利用者会議議事録 

 

開催日時： 平成 26 年 7 月 25 日（金） 14:00～15:00 

議長: 大正地区センター館長 大屋 

出席者: 全 28 名 

 大正地区センター利用者 ２３名 

 大正地区センター委員会委員長 小松様 

 戸塚区役所（栗原様） 

 大正地区センター職員（大屋、阿部、大内） 

 

 

I. 開会 

平成 26 年度第一回大正地区センター利用者会議は、平成 26 年 7 月 25 日 14:00 より、大正地区センター第一会議

室にて、大屋館長により開催が宣言されました。 

 

II. あいさつ 

大正地区センター センター委員会委員長 小松 勇様 

  大正地区センターをきれいにご利用いただきありがとうございます。きれいに使って頂いているのも皆様のおかげです。 

  今年は暑い日が続いていますが、地区センターを活用して、膝を交えて学んだり、友を作っていただきたい。 

  本日は、皆様のご意見を伺いたいと思っていますので、よろしくおねがいします。 

 

戸塚区役所地域振興課まちの安心・安全担当 栗原 聡一郎様 

  4 月から担当しており、色々な利用者会議に出ていますが、これほど出席者が多いところはなかった。 

  皆様と一緒に力を合わせて地域を活性化していきたいので、よろしくお願いします。 

 

III. 議事 

１．新職員紹介 

 副館長 阿部 真一郎 

 

２．平成 26 年度事業計画 

(1)自主事業 （資料 1-1） 

 今年度は、講座数は減っているが、開催数は 141 回と昨年度より１０％程度増やしている。４３講座中１８講座が新規

講座となっている。 

 

 (2)ニーズ対応・修繕予定 （資料 1-2） 

  ニーズ対応費は利用者の為の予算で、年間の利用料金の 1/3 が目安になっている。大正地区センターでは、年間の

利用料金約 420 万円の 1/3 を目安に 140 万円を予算に計上している。 

 定期的に支払う新聞・雑誌代や地区センターまつり・夏まつり費用の他、利用者の要望に都度対応している。 

 約８５万円については、すでに支出内容を決定しており、残り５５万円については、今後、利用者の皆様のご要望に沿っ

たものの購入にあてる予定。 

 

 修繕については、予算 70 万円に対して大幅に超過しているが、施設の老朽化に伴い緊急性の高い案件について、協

会、区と相談しながら対応している。料理室の天井が老朽化で剥がれ落ちていることもあり総張替と換気扇のモーター

を交換した。（約７７万円）また、館内の省エネ化のために LED 化を計画しているが、総額２５０万円も必要とするので、

協会と相談しながら順次 LED 化をすすめていく予定。 

 

 

３．今年度セｒンター行事計画委 (資料１) 

主な行事について説明。 

 ①大正地区卓球大会（会長杯 ）・・・・・・・・・・・・    ５月１１日（日） 

 ②大正地区バドミントン大会（会長杯）・・・・・・・・     ６月２１日（土） 

 ③大正社交ダンスパーティー・・・・・・・・・・・・・    ７月１１日（金） 

 ④ロビーコンサート・・・・・・・・・・・・・・・・・     ７月２６日（土） 

 ⑤大正地区センター夏まつり・・・・・・・・・・・・・    ８月２２日（金） 

 ⑥大正地区センター館長杯卓球大会・・・・・・・・・・ １１月１５日（土） 

 ⑦大正地区センター館長杯バドミントン大会・・・・・・ １０月 ５日（日） 



  ⑧大正地区センターまつり・・・・・・・・・・・・・・ １２月６日（土）、７日（日） 

  ⑨とつか区民活動支援協会 交流まつり・・・・・・・・開催予定日は未定 

 

  ■夏まつり（資料２） 

    8 月 22 日 16:00～19:30 縁日コーナー、マジックショー、はまちゃん体操、盆踊り、大抽選会 

 

  ■大正地区センターまつり（資料 3） 

   １２月 6 日（土）～１２月 7 日（日） 

   説明会を 8 月 29 日（金）に実施予定、説明会への申し込み受け付け中。（6 月 1 日～8 月 20 日） 

 

４．その他 （資料１） 

 地域連携、子育て支援などに関係する活動状況について、資料１で説明（７案件） 

 ①大正中学校サポートチームとしての会議出席。 

 ②横浜市こども青少年局 「親と子のつどいの広場」支援。 

 ③センター空スペースでのじゃがいも作りを行い、利用者還元とさくらんぼ保育園とのふれあい。 

夏はゴーヤを育てており、収穫の際には利用者還元。 

  ④大正中学校と協働で学習支援を計画中。 

  ⑤各洗面所の一言ボードと切り紙飾り設置。 

  ⑥小学校社会科見学、中学校職業体験の受入。 

  ⑦中学校の部活動の支援。（体育室解放・・一般利用者の使用時間外） 

 

５．意見交換 

 

（館長） 

 昨日、利用者から応当日抽選方法について、新たな方法のご提案があった。現状の抽選方法を採用して３年経過しました 

が、より公平性が高い方法を採用したいので、それを決めるために皆様へアンケートを実施したいと思っています。ご協力を 

よろしくお願いします。 

 

 

Q：（サークルＡ） 

修繕費が 70 万円しかないが、それを大きく上回る費用が発生しているし、ＬＥＤ化には桁違いの費用が必要になる。 

Ａ：小さな修繕用として７０万円を予算化している。しかし、高額でも緊急性の高いものは、協会、区と相談して対応してい

る。ＬＥＤ化のための費用は、全てをＬＥＤ化した場合の費用で一度に修繕することはできず、順次ＬＥＤ化する。 

 

Q：（サークルＢ） 

登録２００団体に対して、今回の出席は２２団体。抽選方法について意見があるならば出席して意見を言ってほしい。 

Ａ：今回の会議は、色々な事情で金曜日になったため出席できないサークルが出た。次回は、日程を調整して参加サー 

クルが多くなるようにしたい。 

 

Ｑ：（サークルＢ） 

利用者会議があることを、もっと知らせことも必要だと思う。 

Ａ：利用者会議の開催は、各部屋へのポスター掲示、利用報告書への開催申し込書の添付、受付でお声かけなどの方 

法で通知している。 

 

Ｑ：（サークルＣ） 

 利用者会議開催を知らないということは、利用者側の責任も大きいいのではないか。 

 

 明日、ロビーコンサートがあるが、サークル活動で大きな荷物を搬入するコンサートで駐車場が一杯になることは無いか。 

Ａ：コンサーは１４：００からだが、通常の混み具合と変わらないと思う。 

 

Ｑ：（サークルＤ） 

 自主事業計画に書道が入っていない。公益法人に所属して、指導できる資格を持っているので考えてほしい。 

Ａ：自主事業担当（副館長の阿部）と個別に対応させていただきます。 

 

Ｑ：（サークルＢ） 

 昨年、アンケートを実施したが、その結果から、具体的にセンター運営などに反映させたことはあるか。 



Ａ：具体的に反映したものはまだ無い。 

 

Q：（サークルＢ） 

 体育室に防犯カメラを設置したが、その効果を感じているか。 

Ａ：何か問題がある行動をする利用者には、カメラのモニターを見ながら 24 時間録画していることを言いながら注意を喚

起している。地区センターも防犯に本気で取り組んでいることを理解できてきたのか、悪さが減っており、抑止効果は出

ていると思う。 

 

Q：（サークルＥ） 

 部屋どりが厳しくなって希望の日が取れないことが多い。取れないと、活動日が日曜日や夜間になり悩んでいるし、生徒

さんたちも困っている。 

A：昨夜もご意見をいただきましたが、委員会にも図りながら抽選方法を検討していきます。ただ、実施は 27 年度になり

ます。 

 

Q:（サークルＢ） 

 他地区センターの抽選方法も把握しているか。 

A:把握しています。第一希望のみというところもある。 

 

Q：(サークルＢ) 

抽選方法は万人が納得する方法は無い。館の管理者が変わったら、抽選方法も変わるかもしれない。館が決めた方法 

を踏襲してほしい。 

A:少しでも公平性の高い良い抽選方法を考えていきたい。 

 

Q:（サークルＢ） 

体育室の冷房設備設置について検討してほしい。先日もサークル員が体調を崩したが、熱中症になりやすい。センタ 

ーだけでは対応できないと思うが、区、市として何とかならないか。 

A:戸塚区で冷房設備のある施設は半数のみ。当面、昨年いたずらされて壊された冷風機の購入などを考えている。 

 

 

以上 


